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Bergamo, 26.9.2023 

Prot. 174/2023 

VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO 

DEL COLLEGIO REGIONALE DEI MAESTRI DI SCI DELLA REGIONE LOMBARDIA 

Ai sensi e per gli effetti dell’art 13, Regolamento del Collegio dei Maestri di sci della Regione 

Lombardia 

RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 26 SETTEMBRE 2023 

Modalità: mista in presenza presso la Cittadella dello Sport/videoconferenza. 

Prima convocazione alle ore 16.45: nessuno compare. 

Seconda convocazione alle ore 17.45 sono presenti per discutere e deliberare: 

Gloria Carletti (Presidente del Collegio): in presenza 

Alberto Compagnoni (Vicepresidente del Collegio): in presenza; 

Valentina Gritti (Segretario): in presenza; 

Stefano Castelnuovo (Consigliere): in videoconferenza; 

Angelo Pedrolini (Consigliere): in videoconferenza; 

Mattia Pegorari (Consigliere): in videoconferenza; 

Alberto Pozzi (Consigliere): in presenza; 

Damiano Riva (Consigliere e referente istruttori sci alpino): in presenza; 

Rossana Rota (Consigliere): in presenza; 

Denis Trabucchi (Consigliere): in presenza; 

Giacomo Ducoli (Revisore dei Conti): in videoconferenza; 

Andrea Pizio (Revisore dei Conti): in videoconferenza;  

Giorgio Zini (Revisore dei Conti): in videoconferenza; 

Ivan Baldi (Referente istruttori snowboard): in videoconferenza; 

Luca Bortot (Referente istruttori sci di fondo): in videoconferenza; 

Mauro Lazzarini (Presidente Amsi Lombardia): in presenza; 

Dott. Antonio Brandi (Commercialista e Consulente fiscale del Collegio): in presenza. 

 

1. Approvazione del verbale della riunione del Consiglio Direttivo del 19.7.2023. 

Il Consiglio Direttivo delibera di approvare il contenuto del verbale relativo alla riunione del Consiglio 
Direttivo del 19.7.2023. 

2. Approvazione del bilancio consuntivo 2022/2023. 

Il Presidente illustra le voci del bilancio consuntivo in unione al dott. Brandi, commercialista, e ai 
Revisori dei Conti.  
Il Bilancio consuntivo si chiude in positivo stante l’equilibrio finanziario dell’ente. 
I revisori riferiscono che provvederanno a preparare la relazione in vista dell’assemblea annuale. 
Si evidenzia come i Maestri non in regola con il pagamento delle quote annuali siano attualmente 
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189. 
Il dott. Ducoli sul punto evidenzia come vi sia un accantonamento in un fondo per rischi e oneri di 
€ 53.673, somma che potrà eventualmente coprire tale perdita. 
Si procederà a valutare l’opportunità di agire giudizialmente nei confronti dei maestri morosi, 
laddove ciò non fosse possibile si utilizzerà tale fondo al fine di eliminare la perdita rappresentata 
dall’omesso versamento delle quote di iscrizione. 
La Presidente rileva come dagli istituti bancari presso cui sono accesi i conti del Collegio non siano 
mai stati versati gli interessi. Si decide di provvedere a richiederli a mezzo lettere da trasmettere ai 
suddetti istituti. 

Dopo ampia discussione, si procede, all’unanimità dei presenti, all’approvazione del bilancio 
consuntivo 2022/2023 che si allega al presente verbale. 

3. Proposta di bilancio preventivo 2023/2024. 

La Presidente illustra le voci di bilancio - anche nell’ottica della discussione relativa al punto n. 8 - 
e fa riferimento ad alcune voci presenti tra le uscite, invitando i Consiglieri a prenderne visione in 
vista della successiva approvazione.  

In particolare, si evidenzia come siano stati approvati il regolamento indennità per i Consiglieri del 
Consiglio direttivo e il regolamento che disciplina il Collegio di Disciplina che opereranno dal 
corrente esercizio. A ciò si aggiunga come sia in corso l’adeguamento alla normativa privacy e 
anticorruzione/trasparenza che comporterà dei costi rappresentati dai compensi per i professionisti 
che se ne stanno occupando, spese già previste nel previsionale 2022/23 ma che verranno pagate 
a seguito di presentazione della fattura, quindi ricadranno nella gestione 2023/24. 

4. Determinazione quota annuale di iscrizione al Collegio 2022/2023 e modalità di 
pagamento. 

Il Consiglio direttivo delibera all’unanimità di mantenere la quota annuale ad € 90,00 per l’anno 
2023/2024.  

La quota annuale dovrà essere versata entro il 30.11.2023 a mezzo bonifico bancario oppure con 
pagamento a mezzo paypal, pos (presso la sede del Collegio) o tramite versamento ad Amsi.  

Il Collegio intende prevedere per il prossimo anno il pagamento a mezzo pago PA in quanto 
richiesto dalla normativa e sta predisponendo quanto necessario perché ciò avvenga (in ordine a 
tale tema si veda il punto 5). 

5. Discussione ed eventuale deliberazione in ordine al metodo di pagamento delle quote 
a mezzo Pago PA. 

Si discute della necessità di adeguarsi alla normativa in materia di pagamenti a mezzo sistema 
pago PA per la Pubblica amministrazione. Il Collegio, da tempo, ha in corso l’adeguamento a tale 
nuovo sistema ma a causa di alcune difficoltà tecniche e delle tempistiche necessarie per 
uniformarsi non sarà possibile introdurre tale metodo di pagamento delle quote a partire dal 
corrente anno.  

La Presidente riferisce che è in attesa di ricevere gli ultimi preventivi dagli istituti bancari che 
aderiscono al sistema e li trasmetterà al Consiglio in vista del prossimo direttivo o comunque non 
appena disponibili. Una volta individuato l’istituto bancario si potrà dare corso alla procedura di 
adeguamento che comporterà la trasmissione di tutti i nominativi e i dati anagrafici dei maestri alla 
banca. 

Il Presidente di AMSI chiede di valutare la possibilità che i maestri continuino a versare le quote di 
iscrizione all’associazione che poi provvederà a versarle al Collegio tramite il sistema Pago PA. 

6. Discussione ed eventuale deliberazione in ordine al conferimento di incarico allo studio 
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commercialista. 

Lo studio del dott. Brandi ha applicato una riduzione del preventivo di spesa previsto per il prossimo 
anno come da allegato al presente verbale. 

Il Consiglio delibera, pertanto, di rinnovare l’incarico allo studio del dott. Brandi stante la proficua 
attività sinora svolta. 

7. Discussione ed eventuale deliberazione in ordine al rinnovo dell’assistenza e 

manutenzione sito e newsletter. 

Il Collegio delibera di rinnovare l’incarico a Bee Creative. Si allega alla presente il preventivo 
ricevuto con riferimento all’attività da svolgersi.  

8. Convocazione dell’assemblea annuale 2023 e modalità di svolgimento. 

L’Assemblea annuale si terrà in presenza in data 11 novembre 2023 a Bergamo - in una sala che 
verrà definita a breve in base alla capienza - alle ore 14.00 in prima convocazione e alle 15.00 in 
seconda convocazione. Il Consiglio direttivo delibera all’unanimità ai sensi dell’art. 8 lett. i) del 
Regolamento. In tale sede si provvederà altresì alla consegna delle benemerenze ai maestri. 

9. Piano Formativo annuale 2024 (selezioni, aggiornamenti, specializzazioni, esami finali). 

La Presidente riferisce in ordine al piano formativo 2024 e alle relative date così come da proposta 
che si allega al presente verbale. La programmazione è stata concordata con il CFP e i coordinatori 
delle diverse discipline. Il Consiglio direttivo approva il piano formativo annuale come da allegato. 

Quanto all’aggiornamento Direttori si propone di concentrare le attività in un’unica giornata 
dedicata. Alla stessa potranno partecipare insieme CFP, Collegio ed Amsi. I temi trattati potrebbero 
essere quelli afferenti l’IVA, previdenza, legge sportiva e fiscalità. Si propone di inserire tale 
convegno la mattina dell’11.11.2023 posto che nel pomeriggio si terrà l’assemblea annuale. Tale 
proposta verrà presentata dalla Presidente al CFP. 

10. Determinazione per l’assunzione di n.1 unità di personale addetto agli uffici. 

La graduatoria sinora utilizzata per l’assunzione di un dipendente a tempo determinato, con 
contratto part-time è scaduta. Stante la necessità di assunzione di una persona anche per l’anno 
2023-2024 il Consiglio direttivo delibera di pubblicare un nuovo bando che avrà durata triennale. 

11. Progetto promozionale FreeSki. 

La Presidente aggiorna il Consiglio direttivo in ordine al progetto FreeSki. Il Consiglio discute 
ampiamente delle varie proposte da presentare in Regione Lombardia che stanzierà € 50.000,00 a 
fronte di un progetto complessivo di € 70.000 per l’anno 2023. L’iniziativa si svolgerà dal 11 al 24 
dicembre.  

Il Consiglio propone per quest’anno l’acquisto dei voucher direttamente dagli utenti interessati e 
non più da parte delle Scuole sci e ciò a fronte delle criticità emerse durante l’iniziativa dello scorso 
anno. 

Si discute in ordine alla modalità di erogazione del servizio e dunque delle lezioni. 
 

12. Riconoscimenti ai maestri benemeriti. 

Il Consiglio stabilisce che i riconoscimenti verranno assegnati nel corso dell’Assemblea annuale 
dell’11.11.2023. Nel corso dell’assemblea verrà altresì premiato il maestro di sci più anziano d’Italia. 

Il Consiglio direttivo discute in ordine al premio da consegnare ai maestri. 
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13. Comunicazioni del Presidente. 

La Presidente comunica che stante la mole di offerte di lavoro che pervengono quotidianamente al 
Collegio dei Maestri di sci Lombardia si provvederà a pubblicare sul sito soltanto quelle provenienti 
dalle scuole sci della Lombardia. 

Segue un aggiornamento sull’attività posta in essere dal Consiglio di Disciplina che sta 
proseguendo con i disciplinari a carico dei maestri. 

La Presidente suggerisce di formare una commissione specifica che valuti l’opportunità e la 
necessità di istituire la figura del “maestro di scuola di sci” che possa affiancare e coadiuvare il 
Maestro di Sci e ciò per elaborare proposte ed eventualmente costruire un percorso ad hoc, questo 
per far fronte anche alle innumerevoli richieste da parte dei Direttori di Scuola di Sci che sono alla 
continua ricerca di professionisti per l’organico delle Scuole. Si rendono disponibili a far parte della 
commissione i consiglieri Angelo Pedrolini, Damiano Riva e Alberto Compagnoni. Del tema si 
parlerà più diffusamente con le proposte dei consiglieri nel corso della prossima riunione. 

La Presidente aggiorna il Consiglio in ordine ai temi oggetto di trattazione con il Collegio Nazionale. 
Il Consiglio di presidenza istituirà commissioni di lavoro per approfondire alcune tematiche quali la 
previdenza (sono in corso incontri tecnici che ipotizzano una gestione separata INPS); il tema 
legato all’IVA per le Scuole di Sci. 

Con riferimento alla Convenzione con l’Argentina in sede di Collegio Nazionale si sta lavorando per 
ottenere il rinnovo della stessa. 

Si sta redigendo il capitolato per la formazione e l’attività con riferimento a tale tema prosegue. 

Quanto alla FISI è in corso di valutazione la convenzione attuale, alla FISI viene attualmente versato 
un importo di € 5 a maestro, tale importo viene versato dal Collegio Nazionale (il versamento da 
parte del Collegio regionale al collegio nazionale è di € 23 a maestro). 

La Presidente riferisce che con riferimento al progetto “quando la neve fa scuola” non vi sono allo 
stato novità. 

14. Varie ed eventuali. 

Nulla da riferire.  

 
 

Il Presidente del Collegio Regionale dei    Il Segretario del Collegio Regionale dei 

        Maestri sci della Lombardia    Maestri sci della Lombardia 

                  Gloria Carletti      Valentina Gritti 
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